

libertaciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 30 de julio de 1937

N.º 7

Pan, jamón y vino

No es ningún título de revista frívola ni el almuerzo de ningún restaurant de estos que no carecen de nada mientras haya dinero para pagar. Es sencillamente una realidad escalofriante que ha sonado recientemente a los oídos de los trabajadores de nuestra comarca.

Los proletarios que creían haber ganado la partida al capitalismo español, batiendo a su incondicional defensor el militarismo ruín y despótico, ya empiezan a sentir el vergazo de su falta de unión y decisión para mantener incólumes los derechos de todos los hombres ante la acción del trabajo. La igualdad preconizada a costa de muchos sacrificios y austeridades va quedando relegada a segundo término, mientras el vicio, la corrupción, van campando por sus anchas, como nunca se había visto en los peores días de dominio de los trapisondistas burgueses y capitanes de industria.

Hasta ahora, y desde el 19 de julio, al menos en nuestras comarcas, se consideraba algo sagrado el salario decente del proletario, a mal menor mientras duraba la guerra, para después armonizar un sistema social en el cual el esfuerzo individual fuera recompensado por la colectividad de acuerdo con las disponibilidades del conjunto. Pero hay muchos vidrios rotos a pagar y muchas precauciones a tomar para asegurar un retaguardia silenciosa y sumisa las necesidades y conveniencias de la guerra. Alguien debe cargar las consecuencias, y no, precisamente, nadie más que quien las cargas siempre y en todas las épocas.

De golpe y porrazo, por los brazos proletarios que, como un sueño habían creído en una emancipación más o menos efectiva, se ofrece, nada menos, para una jornada de trabajo que, pan, jamón y vino, algo así como las sobras de los sueldos de 17,50, 20, 30, 50 pesetas, etc., que para disfrutarlos hay que solicitarlo al partido encumbrado como por encanto e inflado como un globo de gas.

La oferta nos escama y el procedimiento más aún. Empieza a oler nos a un país de leyenda de nuestros ensueños y sinsabores de buenos camaradas nuestros que no han podido callar su opinión, en que se cazan los campesinos como animales dañinos, porque huyen hambrientos y capacitados de la esclavitud que se hallan sumidos en nombre de una liberación prometida y que con el transcurso de los años no sale por ninguna parte. Donde los obreros disfrutaban de unos jornales suficientes para avena y patatas, conociendo la carne, manteca, etc., por referencias, ya que sus salarios no les permiten mayor expansión. Donde hay mariscales bien acomodados en antiguos palacios de poderosos que prefieren para su pueblo los cañones a la mantequilla. Donde una mala camisa cuesta una semana y un insignificante vestido reclama los jornales de dos meses. Donde las desapariciones, fusilamientos, etc., son a diario, como si la neurosis y la idiotéz se hubieran enloquecido de la gobernación del mismo.

Debemos oponernos resueltamente a que estos sistemas, bajo ningún concepto, se establezcan como norma, ya que nuestro pueblo ibérico, de temperamento racialmente rebelde, no puede ser campo abonado a las experimentaciones exóticas. Los años de luchas y las energías gastadas en el mantenimiento de sistemas más o menos demagógicos no pueden haber sido en vano, aunque en último término tengamos que recurrir a las heroicas soluciones saguntinas, y que en la historia de nuestra guerra ya van manifestándose antes de sucumbir, ya que no olvidamos que a nuestra suerte está ligada la del proletariado mundial.

EL TRABAJO SERA LA LEY VITAL DEL NUEVO REGIMEN DE VIDA

Ninguna mujer se venderá por que no será materia cotizable como los garbanos o el vestido. Por venderse a un hombre, éste no podrá dar dinero por que su circulación quedará anulada al socializar el trabajo, ni podrá adquirir objetos de lujo o alimentación, ya que la entrega de estos en los almacenes de aprovisionamiento se efectuará exclusivamente por méritos de trabajo, EL DERECHO DE PRODUCIR CONCEDERÁ EL DERECHO A CONSUMIR.

De forma, que la prostituta, la mejor comprada, no existirá, la libertad de poder satisfacer plenamente ambos sexos las necesidades sexuales, hará innecesaria la comercianta del sexo.

La Colectividad por el interés

de no tener que alimentar a muchos enfermos o inválidos para el trabajo, procurará que la salud en general sea lo más satisfactorio posible.

Para ello proveerá a sus componentes, un trabajo reposado, una sana alimentación y vivienda higiénica. La vejez atendida con solícitud y cariño en las grandes colonias de reposo, donde los ancianos y ancianas vivirán en completa libertad de acción. Los hoteles de puericultura, edificadas en plena naturaleza, serán la morada sana y riente de la infancia que crecerá robusta entre las caricias del sol y de la brisa.

Los grandes centros de eugenesia, como dice nuestro compañero doctor Félix Martí Ibáñez, y sexualogía, instruirán a las ju-

LOS HOMBRES DE LA C. N. T. - F. A. I.

Mientras nuestro compañero Sans puede responder de su recta actuación en la Delegación Comarcal de Abastos durante el mes de mayo, desde su puesto del frente, el aprovechado y desertor Casellas, del P. S. U. C., pasea su fanfarronería por Francia

Amigo Oliveras:

Pase a contestar tu agradable carta que me llenó de gozo.

Me siento orgulloso al sabermepreciado de mis buenos compañeros y amigos, que tan bien han cooperado conmigo en las tareas que la organización nos había confiado. Con éxito manifiesto hemos salido de nuestro cometido. Sin sabores varios hemos soportado, porque sabíamos la grandeza de nuestras acciões y que una vez acabada nuestra labor silenciosa, pero eficaz y constructiva, el pueblo, con el fino instinto que le caracteriza, haría justicia. Esa verdadera justicia popular que jamás nos ha espartado y siempre hemos deseado.

Se nos ha desafiado y pretendido llevar al terreno de las provocaciones para destrozarnos y presentarnos a los ojos de la opinión nacional e internacional, como un perfecto tipo del matón. Zaheridos en nuestro amor propio y dignidad personal hemos continuado nuestra labor, porque sabíamos que en ello nos jugábamos el prestigio de la C. N. T. Para nosotros la organización no era representada por tres letras, sino que la venerábamos sirviéndola, porque en ellas veíamos toda una historia de luchas y la única garantía de las conquistas revolucionarias.

Acuérdate que cuando fuimos a la Delegación, el delictivo Casellas nos propuso que colaboráramos con él y nos pondría al corriente de todo. Pretendía, con habilidad, envol-

vernarnos a nosotros en el escándalo financiero que yo ya me supuse en seguida de dar una hojeda en la administración de los asuntos comarcales de Abastos y que más tarde se ha descubierto.

Abandonó la Delegación y rápidamente organizó una campaña difamatoria contra nosotros. Incluso contra compañeros de su mismo partido.

Aún tengo en la mente aquel sábado, para mí fecundo de emociones, que nosotros, junto con los excelentes compañeros de la Colectividad Fita y mi hermano, estuvimos trabajando incansablemente para descargar en el muelle de Rosas al «Trinidad», recientemente hundido por el «Canarias». Y qué de dificultades nos opusieron para poder descargar sosa cáustica, el de cuyas materias tan faltadas estaba de cuyas materias an faltadas estaban las industrias de lejía, jabón, fundiciones, etc., etc. ¡Y del azúcar, bacalao, café y garbanzos!

Nosotros, empeñados en buscar comida para el pueblo, y los aprovechados emboscados en las representaciones oficiales controladas, pretendiendo oponerse al desembarque y a la entrada de materias primas alimenticias e industriales para el pueblo que sufría y luchaba. Aun recuerdo las palabras del «Gangster número 1 de La Junquera»: «No dejaré entrar nada y si queréis entrar harina por c...s tendréis que venir con los mausers a por ella».

Las madres de Figueras y del Ampurdán, no lo saben aún. Para poder dar comida al pueblo quería que se derramase sangre inútilmente. Infinidad de veces tuve que dominarme a mí mismo y aplacar a mis compañeros. Un ejemplo demostrativo del valor tan cacareado aquellos días en La Junquera. Todo eran bravuconadas y chulerías. En nosotros prudencia y serenidad, seguros de nuestra fuerza moral y material. Actualmente él en Francia

licidad colectiva. De estas generaciones de mujeres libres, sanas y bellas, nacerá la humanidad fuerte y plebética de vida que impulsarán las colectividades hacia formas de convivencias social y humanas, cada vez más perfeccionadas y armónicas. Hacia la meta, a que nos lleva nuestra revolución libertaria.

S. D. R.

después de aprovecharse de la Revolución española y nosotros en el frente defendiendo nuestra dignidad colectiva del pueblo ibérico. De los que nos enfrentamos con Casellas, nos encontramos en el frente de Aragón; dos, de tenientes, el compañero Pascual de comandante del Batallón, y yo comisario político en la Compañía de ametralladoras.

Sólo admito un juez que en un día no lejano nos juzgará todas nuestras actuaciones: el pueblo.

En la Delegación Comarcal de Abastos, cuando noté las irregularidades, ordené que se empezara otro libro de cuentas de nuestra actuación y yo particularmente llevaba mis anotaciones. Cuántas veces estábamos en las primeras horas de la madrugada haciendo cálculos y gestiones para que el pueblo tuviera pan y en buenas condiciones.

Lo sabes tan bien tú como yo, amigo Oliveras. Es una descarga espiritual que te hago a tí.

En espera de tus noticias se despide tu amigo y compañero.

JUAN SANS SICART

Aclariment

La premsa diària ha comunicat que en una torre d'aquesta ciutat s'han trobat armes i material bèlic i que fins fa poc era un local de la C. N. T.

Interessa aclarir que des del moment de la seva incautació pel Comitè Antifeixista, aquest torrefants procedents dels pobles del front d'Aragó, i que mai la C. N. T., orgànicament, ha empleat per res aquell edifici ni te res a veure amb la troballa de referència.

INFORMACION LOCAL

LA ESCANDALOSA ALZA DE LAS SUBSISTENCIAS

Es el tema que más irrita las conversaciones. En momentos de guerra, de revolución, que se pierden generosamente centenares de vidas humanas todos los días, desespera en gran manera que los explotadores campen por las suyas, dando satisfacción a su avaricia y empleando inútilmente el tiempo, escondiendo las mercancías, para luego, al cabo de unos días, poder ofrecerlas a más precio y como favor especial.

Además creemos indispensable un cambio en la política de abastos que se viene desarrollando. Mientras todo son dificultades para los organismos, incluso oficiales, que pretenden buscar soluciones para el suministro de alimentos al pueblo, nos encontramos que los explotadores, los matuteros, etc., etc., pueden disponer de mercancías y autorización para su entrada y circulación. Indiscutiblemente que precisa sin demora el poner término a esta situación, y el deber de todo hombre que se diga antifascista ha de estar encaminado a suprimir defalcaciones morales, como esta de la especulación de las subsistencias, base de muchas insidias y campañas difamatorias que de una crítica justa y serena en provecho de todos, descienden a lo más inno-ble y repugnante.

Véase sino tenemos motivos para hacernos eco de la protesta unánime de los trabajadores en la cuestión de las subsistencias:

RELACION DE PRECIOS ANTES DEL 19 DE JULIO

Antes

- Patatas, 0'30 ptas. kilo.
- Pan, 0'70 kilo.
- Carne, 2'— libra.
- Arroz, 0'80 kilo.
- Aceite, 1'75 libra.

- Vino, 0'35 litro.
- Garbanzos, 1'50 kilo.
- Bacalao, 0'70 libra.
- Manteca de cerdo, 1'10 libra.
- Carbón, 2'50 arroba.
- Alpargatas, 2'— par.
- Pantalones, 8'— pieza.
- Camisas, 8'— pieza.
- Huevos, 3'— docena.
- Leche, 0'60 litro.
- Jabón, 1'20 kilo.

Ahora

- Patatas, 0'70 ptas kilo.
- Pan, 1'05 kilo.
- Carne, 4'50 libra.
- Arroz, 1'30 kilo.
- Aceite, 4'— litro.
- Vino, 0'65 litro.
- Judías, 3'20 kilo.
- Garbanzos, 3'50 kilo.
- Bacalao, 2'— libra.
- Manteca de cerdo, 4'50 libra.
- Carbón, 4'— arroba.
- Alpargatas, 3'50 par.
- Pantalones, 13'— pieza.
- Camisas, 12'— pieza.
- Huevos, 7'— docena.
- Leche, 1'20 litro.
- Jabón, 4'50 kilo.

Estos precios, cuando hay mercancías y en los primeros días de tenerla, ya que momentáneamente se agotan las existencias, y si precisamos de estos productos hay que abonar más cantidad, muchas veces exorbitante, sin que al tendero le caiga la cara de vergüenza en su descarada especulación.

El pueblo trabajador exige que se termine con estos abusos y que se siga una política de abastos, limpia y equitativa, ya que es indispensable que nos ocupemos de la existencia de la colectividad por igual, al menos los antifascistas, ya que también lo es nuestra colaboración en la guerra y en la revolución.

Pueblo de Rosas, escucha

Cuando cerca de las líneas de fuego, incluso en medio de ellas, hay coches-bibliotecas para la cultura de nuestros combatientes, llega a mis oídos que en un pueblo de la comarca del Alto Ampurdán, se hace una campaña innoble y propia de gente inculta, para que desaparezca de este pueblo una biblioteca que tendría de ser el orgullo de todos sus habitantes. Antes del 19 de julio ni se habría sospechado de poder tener una cosa igual a disposición de los hijos del pueblo que hasta ahora tenían limitada su instrucción.

Esta biblioteca no hay duda que fué formada en los primeros tiempos de nuestra Revolución antifascista, de los libros de literatura, historia, pedagogía, filosofía, etc., etc., que estaban inactivos en casa de los burgueses, y a pesar de poder tener mejor utilidad para los desposos de saber, quedaban inertes para servir como objetos de decoración. Había un interés en que se mantuviera la incultura y el analfabetismo para aquello de que mientras hubieran burros, los sabios siempre irían a caballo.

Gracias al ardor y convicción de unos buenos compañeros, hace más de nueve meses que esos libros han quitado el polvo de sus cubiertas y hoy están a disposición del pueblo que lee y se instruye en su buen conjunto que seguramente alcanza la cantidad de 2.000 volúmenes.

Ahora que los trabajadores han conquistado una biblioteca de tanta importancia, dentro de un edificio cuyas restantes dependen-

cias se han empleado para ordenar los asuntos e intereses del trabajo en favor de la colectividad de seres que viven de este trabajo, nos salen mentalidades perversas que pretenden apropiarse de este edificio. ¿Sabéis por qué? Para formar en él un Club de natación en el que uderan pasear su hastío los burgueses que aún disfrutan de buena posición y los nuevos ricos de la Revolución, que hacen de las suyas por vergüenza del mundo trabajador que no ha sabido arrastrarlos a su desgracia.

No habiendo sistema de atacar a nuestra obra en forma correcta y con argumentación ya que no lo permite su grandeza, lealtad y abnegación, se nos ataca de forma impropia. Tenemos un letrado que dice «Biblioteca Popular» controlada por las J. J. L. L. que el otro día fué descolgado y tirado al mar satisfechos de haber hecho una buena acción (¡pobrecitos!) entendemos nosotros que una conquista de esta naturaleza no debe abandonarse al primer ataque, la defendemos contra todo lo que se pretenda contra ella.

El pueblo de Rosas tiene la palabra. No debe permitirse que mientras estamos en los frentes de lucha contra el fascismo, se deshaga la labor revolucionaria y antifascista que hemos realizado en nuestros pueblos, si se quiere que mantengamos nuestro ardor y entusiasmo para la dura lucha que sostenemos.

ESTEBAN SOLER TURRO

Galapagar, (Frente del Centro.)

Acords municipals

En el ple del Consell municipal, celebrat el passat dimarts, amb assistència de les minories de la C. N. T., E. R. U. R., P. O. U. M., i P. S. U. C., van prendre's, per unanimitat, els següents acords:

Dirigir-se al Govern de la Generalitat de Catalunya perque demani l'extradició d'Adó Caselles Puigvehí, membre destacat del P. S. U. C. local, per haver-se fet pública l'ordre de detenció del citat individu, per irregularitats trobades en la Delegació Comarcal de Proveïments, de la que era delegat. L'esmentat subjecte, segons informes, es troba a Perpinyà. Es de la lleva del 32.

Seria lamentable que un probable gangster es llurés d'anar al front i anés visquent del que ha pogut robar.

A petició de la minoria de la C. N. T. s'acordà establir com a sou mínim el de 60 pessetes setmanals. Sou que serà millorat quan les possibilitats econòmiques del Municipi ho permetin.

Aquesta petició va ésser formulada impugnant la proposta presentada pel conseller municipal de Treball, camarada Valls, del P. S. U. C., en el sentit que el sou mínim devia ésser de cinquanta pessetes.

A prec de la minoria del P. O. U. M. s'acordà dirigir-se al Govern de la Generalitat de Catalunya, interessant es notifiqui quina és la situació d'aquest partit, puig resulta incomprensible que mentre els hi prenen els locals, els hi detenen militants, registren els domicilis dels seus afiliats, etc., no existeixi cap ordre oficial que concreti la situació d'aquest sector antifeixista i que ampari dits atropells.

Amb la salvetat de que es procurarà restringir algunes de les despeses consignades sobretot en el que fa referència a viatges oficials, Escola de declamació, Filharmonia i Orfeo Municipal, enllumenat públic, etc., s'aproven els presupostos d'aquest segon semestre.

S'acorda demanar a la Comissió Administradora de la Propietat Urbana una aclaració sobre una denúncia presentada per les Federacions Locals de la U. G. T. i de la C. N. T., que fa referència a tractes de favor tinguts amb determinats elements, i al mateix temps es demanarà que dita Comissió actui amb tota imparcialitat i justícia, a fi d'evitar conflictes que podrien portar serioses derivacions.

TRANSPORTES COLECTIVIZADOS C.N.T. Figueras

Autos - taxis - Omnibus Camiones

Compañero: Si precisas algún servicio de automóvil acude a TRANSPORTES COLECTIVIZADOS C. N. T., teléfonos 207 y 76, a la parada de la Rambla o a la Federación Local C. N. T., Rambla, 20

Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras

Suscripción pro-presos de la C. N. T.

Suma anterior	778'70 Ptas.		
		J. Rigall	1'—
		J. Ayami	1'—
		L. Penat	1'—
		C. Darné	2'—
		R. Armengol	0'50
		J. Roca	0'50
		C. Boada	0'65
		N. Pujol	0'65
		R. Colubi	1'—
		F. Roqui	1'—
		V. Sanjaume	1'65
		A. Riera	2'—
		J. Cios	2'—
		P. Grabulosa	2'—
		J. Marull	2'—
		J. Valencia	1'—
		E. Genover	2'—
		M. Tinent	1'—
		A. Riera	1'—
		J. Corominas	1'—
		R. Armengol	0'85
		M. Diaz	0'75
		N. Roqui	1'—
		J. Ayami	1'—
		C. Darné	2'—
		P. Mitgeres	5'—
		J. Serrats	1'—
		J. Canadell	1'—
		C. Boada	0'55
		J. Marull	1'35
		P. Grabulosa	2'—
		V. Sanjaume	0'85
		G. Mercé	20'—
		X. X.	2'—
		Suma y sigue	912'35

VOCES DEL FRENTE

Luchamos por la Libertad

Hace ya un año. En la madrugada del 19 de julio, el pueblo, el auténtico pueblo que trabaja y produce, impidió, con el sacrificio de su vida, que en España se entronizara la más ignominiosa de las dictaduras.

Fueron las masas de la C. N. T. y de la F. A. I., las que, colocadas a la cabeza del movimiento, dando el pecho a las balas, lograron aplastar en pocas horas las hordas mercenarias y encauzar aquel movimiento en principio defensivo por el sendero de la Revolución social.

Terminada la lucha en las calles de capitales y ciudades, en las que el proletariado venció a los militares traidores, fué preciso organizar columnas de milicias voluntarias para liberar a los hermanos de otras capitales, que sorprendidos por la vil traición, cayeron en sus garras sangüinarias.

Los Sindicatos de la C. N. T. vieron desfilar en masa a sus afiliados hacia los frentes de combate, en decididos por la llama del ideal redentor. ¡Bamos, no a la guerra, sino a terminar con ella. Marchábam's con el himno libertario en los labios y el corazón henchido por la esperanza del triunfo total sobre el fascismo. Fascismo significa para nosotros capitalismo, religión, militarismo, lo cual equivale a explotación, fanatismo y tiranía. Veámos acercarse la hora del triunfo. Qué importaban nuestras vidas si en el día de mañana nuestro hijos habían de vivir felices en una era de paz y trabajo por nosotros conquistada.

Mas la mano negra del capitalismo internacional se dió cuenta que nuestro triunfo significaba su derrota porque, una vez triunfantes nosotros en España, los proletarios de sus respectivos países hubiéranse desentado y a su vez hubieran hecho la Revolución, por lo cual apresuróse a ayudar incondicionalmente al ya cisa derrotado capitalismo español.

De la dirección de la intervención extranjera en España se encargó Inglaterra, gran maestra en esta clase de trabajos de trasponda, dando a Alemania e Italia entera libertad para invadir nuestro suelo, con sus ejércitos perfectamente organizados y dotados de modernísimo material bélico, inventando, además, el control para su mayor seguridad.

Ante tamaña agresión, fué preciso crear un ejército capaz para detener la avalancha fascista internacional que amenazaba aplastarnos. La guerra fué haciéndose cada vez más dura, fué preciso concentrar todas las actividades de la retaguardia y fué, en estos trágicos momentos cuando surgió lo imprevisto. Mientras los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. y los demás hombres conscientes de otras organizaciones revolucionarias, que desde los primeros momentos se pusieron al pie del cañón, como vulgarmente se dice, surgió la política, esta vieja meretriz que nosotros, in genuamente creímos hacer desterrar para siempre. ¡Funesto error! En las sangrientas jornadas de julio permaneció agazapada, ocultándose cobardemente, muerta de terror. Su parte de culpabilidad debía tener que se ocultase de aquella forma.

El proletariado, noble, generoso, consciente de su fuerza, le pedonó la vida, pensando que el horrendo espectáculo de aquellas jornadas por ella provocadas, le servirían de ejemplo y no se atrevería a volver a levantarse jamás. Pero no fué así, como decimos, aprovechando aquellos momentos de congoja y ansiedad de las jornadas de noviembre, escudada en algunas organizaciones proletarias esperaba el momento oportuno para asestar la puñalada traidora a las conquistas revolucionarias que tanta sangre había costado. Aprovechándose de la situa-

(Continúa en tercera pag.)

Para las mujeres que ansían liberarse

La violencia, la fuerza bruta ha sido durante las épocas pretéritas y sigue siendo en el presente, el eje fundamental sobre el que ha reposado la seguridad de los Estados.

Pero a pesar de todas las trabas, la humanidad continúa su marcha ascensional, en penoso zigzag, pero avanzando siempre, ansioso de libertarse de sus opresores. Una de las páginas más bellas que ha escrito el pueblo en sus luchas contra los déspotas ha sido la de la revolución francesa. Sin embargo, aquel pueblo tan revolucionario y heroico no supo aprovechar la enseñanza que les prodigaron sus enciclopedistas y se apresuraron a llevar al poder a nuevos amos.

Pareció el poder de la aristocracia fatua, holgazana y despótica pero en su lugar se entronizó otro poder tan tiránico y tan explotador: la burguesía.

La nueva casta de déspotas, hallase influida de los mismos perjuicios de patria, orden, religión y familia, y por esta razón los beneficios que concedieron al pueblo fueron muy mezquinos.

Uno de los mayores crímenes que se ha sostenido hasta el presente es el tener a la mujer sometida a la esclavitud más ignominiosa, tanto en lo económico como en lo moral. La moral burguesa solo es tolerable con el hombre, al que concede cierta libertad sexual, pero con la mujer se mostraba más severa e inflexible.

Sobre las resignadas espaldas de la mujer carga un farrago absurdo de prohibiciones que las privan de gozar ampliamente uno de los gozos más intensos del ser humano: el amor.

Su exuberante sensibilidad no debe permanecer por más tiempo privada de esta legítima expansión y se impone que en breve sea una realidad, la libertad sexual de la mujer.

En el hogar proletario es hoy la mujer la verdadera bestia de carga. Parece hasta increíble que soporte tanto sufrimiento y tanta humillación sin protesta ninguna. En el siglo pasado, vivía más en armonía con las doctrinas que le predicaban los moralistas que proporcionábale un marido que cubría las necesidades de la burguesía; era una esclava a la familia y ella cumplía la misión tradicional del culto al hogar, a la familia, y a la religión cristiana.

El maquinismo en todos los países del mundo ha lanzado al paro forzoso a los hombres. La burguesía detentaba las máquinas, acepta gozosa el progreso material que la beneficia extraordinariamente, pero se muestra reacia a la evolución del pensamiento y de la moral del pueblo, por que ve en ello un peligro, para su permanencia.

Al no evolucionar la moral y producirse esta gran crisis de trabajo, vemos a la mujer doblemente esclava de sus deberes, por que si durante los siglos ha sido objeto de todas las tiranías como mujer, hoy sufre la explotación más infame como productora.

La burguesía que ayer arrinconaba al hombre, aceptaba todavía de buen grado a la mujer, por que le resultaba más económica y hasta en algunas profesiones le daba más rendimiento.

He aquí, pues, la doble o triple esclavitud que se impone a la mujer: Cuidado del hogar, lavar, guisar, limpiar, planchar, coser, atender a los hijos ser un modelo de virtud sobre el que reposa la familia, satisfacer todas las necesidades del marido, y encima de todas estas calamidades tiene que ser muchas veces, el sostén económico de la familia. Cosa que no logra tampoco, después de tantos

trabajos, por que su salario es tan irrisorio que no le alcanza ni para pagar el pan que consumen cada semana.

Otra de las ignominias que la moral burguesa ha impuesto a la mujer proletaria es la prostitución. Esta moral tan severa que mira con desprecio la unión libre de los seres que se aman, que condena con rigor a la madre soltera acompañada de la miseria sordida que existe en los hogares proletarios son las causas que arrastran al burdel a la juventud. El momento actual de profunda crisis de trabajo produce un enorme contingente de prostitutas. Las calles de las grandes ciudades, del mundo entero, se ven invadidas de numerosas mujeres de todas las edades, que con miradas provocativas y con gestos lúbricos se ofrecen al mejor postor.

La prostitución es una fosa nauseabunda donde perecen ahogados en la indignidad el vicio, y las enfermedades venéreas, los tipos más selectos, físicamente de la juventud femenina obrera. Quedando casi siempre para reproducir la especie más inferior.

¿Qué podemos hacer frente a ese aluvión de seres desgraciados y embrutecidos?

Aniquilar la miseria, ya que ella es la gran causa que produce tan lamentables efectos.

No creo que jamás se haya dado el caso de internarse en un burdel o plantarse en una esquina a ninguna millonaria, a pesar que muchas de ellas son herótomas furibundas.

Todos los vicios pueden satisfacer estas mujeres, en la suntuosa y cómoda morada, sin que transcienda nada al exterior.

Antes, para arrancar a una mujer del prostíbulo, se le podía decir que trabajase, que ocupara su inteligencia y sus brazos en algo más digno; ahora, en España se podría decir lo mismo, pero la mujer todavía no se ha cuidado en esta revolución de tomar alguna determinación que vaya en beneficio de ella y de sus conquistas morales, materiales y económicas y de todas las libertades en los diversos aspectos de la vida, deben todas al igual que los hombres ingresar en los Sindicatos y hacer también su obra.

Si vosotras sabéis, también aprovecharos de los beneficios de la revolución, sabréis entre todas busca una solución al problema de la mujer. Con la destrucción total de la propiedad privada, sucumbirá también esta moral tartufo que todos hemos padecido, seremos libres hasta el límite de no dañar la libertad ajena, el cariño y el respeto al prójimo, será la única moral aceptable.

Gozaremos de amor en completa libertad de nuestras apetencias respetando todas las variadas formas de convivencia social y amorosa.

La mujer ha de ser la más beneficiada en el cambio por que si quiere habitar los grandes hoteles comunales pondrá fin al terrible fastidio del trabajo doméstico. Terminadas sus horas de trabajo en la profesión que más le agrade y que además serán muy leves, quedará libre para entregarse al estudio y al recreo, ya que la máquina puesta al servicio de la colectividad simplificará el trabajo, y en lugar de ser la competidora del nombre será su más querida colaboradora.

Próxima Inauguración de la BARBERIA COLECTIVIZADA C. N. T. situada en Rambla.

Luchamos por la Libertad

(Viene de segunda página.)

ción había logrado situarse, en una posición cómoda y privilegiada gracias a las discrepancias que para elevarse, provocó previamente en el seno de la clase trabajadora intentando someterla de nuevo a sus dominios de ave de rapaña.

Una advertencia les damos desde las trincheras de Aragón a los profesionales vividores de la política. Hace un año que estamos luchando contra el fascismo y no precisamente por sport, sino para terminar de una vez esta era de ignominia que, patrocinada por ellos, pesaba sobre nosotros desde tiempo inmemorial. Logramos nuestro próposito en la mitad del suelo ibérico y no cesaremos hasta conseguir la totalidad, pero también estamos dispuestos a que mientras nosotros aguantamos las inclemencias del tiempo y los embates de esta guerra homicida, no haya quien en la retaguardia, con manejos rastroeros e infames, pretenda ahogar la Revolución en su cuna. Que lo oiga quien quiera y quien deba.

¡Luchamos por la Libertad!

QUIM

Avanzadillas de la Montseny

LA CITA DEL CLASICO

La oportunidad con que uno de los oradores que días atrás tomaron parte en el mitin de gratitud al Méjico hermano, hubo de recordar esta sentencia de Guillén de Castro: «Las muchas palabras, hijo, quitan fuerza a las espaldas», no será nunca bastante encomiada.

Pese a los continuos bombardeos de que estamos siendo víctimas, cada vez con más encarnizamiento, los Demóstenes y Cicerones siguen brotando en el país con tal pujanza que si se pudieran convertir sus palabras en proyectiles, a estas horas habríamos ganado ya la guerra.

Filípicas y catilinarias no dejan un momento de atronarnos los oídos, llevando en las intenciones un impulso combativo y en la expresión una violencia de patriotas indignados, que si algún extraño por primera vez se asomara a estos horizontes y nos contemplase en nuestros cotidianos combates oratorios, no dudaría en desear la inmediata victoria del pueblo antifascista, para arrancarlo de este continuo y tremendo suplicio.

Horas enteras hemos tenido que aguantar últimamente, luchando contra el sueño que los recientes atentados piratas nos quitaron, entre un monótono discursar falto de todo lirismo, no obstante que viniera del Palacio de la Música, y el insustituible acompañamiento cronometrizado de aplausos, que daba señales de alarma a nuestro bien merecido reposo, con su tableteo de ametralladoras antiaéreas retumbando en la oscuridad de la noche.

Pensamos que si el olvidado autor de «Las Mocedades del Cid», en vez de haber hecho caminar su fecunda imaginación por el pasado heroico de nuestra historia, la hubiese proyectado hacia lo por venir deteniéndose en este segundo tercio de un siglo que a pesar de la sangre que ha chupado aun no tiene vitalidad, se habría visto obligado a dar a los personajes de sus obras una textura física y moral, de acuerdo con el estado de decaupación a que ha llegado la raza. Y en lugar de la bien templada tizona, ols habría dotado de afilada lengua, pronta a la calumnia y a la difamación, con lo que los duelos entre caballeros habríanse convertido en torneos oratorios para solaz de la menestralía.

Lo que el clásico quizá no habría adivinado, es la idea que persiguen todos estos vendedores de humo, charlatanes de una mercancía que nadie tiene a su alcance, porque

REALIDADES PRACTICAS Colonia Ascaso-Durruti.-Llansá

Sostenida por el «Comité pour l'Espagne Libre», de París

200 niños refugiados.—15.000 francos cada mes que abona el Comité, más los vestidos y alimentos que entregan de donativos los trabajadores franceses

La Colonia Ascaso-Durruti, se halla establecida en la villa de Llansá, en el castillo que era propiedad del transitorio Marly, que empleaba únicamente algunos meses de verano por su reducida familia, y que ahora, gracias al apoyo e intervención del «Comité pour l'Espagne Libre», de París, se ha convertido en un cálido albergue para 200 niños refugiados, evacuados de Madrid y comprendidos entre los 4 y 14 años.

La marcha de la Colonia es excelente, organizada en régimen colectivo por ser el que ofrece mejores ventajas en la situación que se atraviesa en los pueblos de la retaguardia del pueblo español en la zona liberada.

Encuentro más acertado este sistema que no en régimen familiar en que los niños viven como hijos adoptados por las familias, habiendo, de esta forma, una diferencia de trato entre ellos, lo que puede influir en su moral.

La Colonia Ascaso-Durruti ha dado el ejemplo de los mejores resultados en su régimen colectivo muy superior al familiar, que en un principio se había implantado, especialmente, en la región de Valencia.

El niño se inicia y empieza a practicar una vida de solidaridad y camaradería que debe ser la base de un firme ideal revolucionario. La crítica legal del trabajo de cada día, el estímulo y el deseo de hacerlo siempre mejor, encuentran su campo de acción en las Colonias de tipo Ascaso-Durruti, cosa difícil o imposible cuando el niño se encuentra aislado y sin la relación constante con sus camaradas pequeños.

a nosotros que los estamos viendo gesticular y que tenemos los oídos colmados de tópicos y de latiguillos, no se nos alcanza tampoco el valor del papel que en las presentes circunstancias por que atraviesa el país, puedan tener esos reincidentes vociferadores.

Si al menos se comportase como el primero de los Napoleones que solía arengar brevemente a sus tropas antes de meterse él también en harina, habríamos ganado para la causa unas cuantas brigadas de soldados efectivos, que puestos en línea holgadamente cubrirían casi todo el territorio por donde quieren penetrar para hacerlos enmudecer de manera definitiva, unos hombres que manejan los más modernos y contundentes argumentos de convicción.

Nos cuesta trabajo creer que ese duelo de discursos que nos han tenido desvelados durante estas dos trágicas noches de luna, se reduzca a simples conversaciones de sinagoga, y no lleve escondido también algún bonito negocio que realizar, para que el partido político de más rápido crecimiento en Cataluña, tenga una sólida base económica en que apoyarse.

Si no lo ha hecho así, es porque nosotros nos pasamos de maliciosos, o porque la naturaleza burguesa de sus componentes se ha proletarizado en masa, para no conceder esta cualidad de abolengo, más que a los innumerables presidentes honorarios y efectivos, a los demás jercas celulares y a todos aquellos oradores que se vayan dando a conocer por su desventura y por el arrojado demostrado al ganarles posiciones, a fuerza de combates tribunicios.

En el aspecto material, podemos afirmar que Colonias como ésta, son modelo de realizaciones colectivas. Los pequeños refugiados duermen unas nueve horas diarias con toda clase de prevenciones higiénicas; los comedores amplios, espaciosos y claros; baños, duchas y todo esto hace olvidar las amarguras de su pasado.

Hasta el presente los alimentos se han recibido en abundancia y de calidad excelente, ya que el «Comité pour l'Espagne Libre» se ha desvelado y ha trabajado considerablemente para tener a la disposición de los niños refugiados todo lo necesario para comer, vestir y educarse. Podemos demostrar con detalles verídicos que estos niños, desde que se encuentran en la Colonia han mejorado su aspecto físico aumentado rápidamente su peso. A pesar de las dificultades propias de la guerra y de las privaciones que deben sufrir en la España liberada podemos afirmar que todo ello no ha tenido ninguna influencia en esta Colonia.

En el aspecto sanitario la marcha de la Colonia es satisfactoria, considerando que la mayoría de los niños refugiados vinieron de Madrid, donde la alimentación es difícil y las condiciones sanitarias, por los efectos de la guerra, son deficientes, podemos decir que se ha hecho todo lo posible para hacer olvidar a los pequeños refugiados las vicisitudes pasadas.

De esta forma, con buenos alimentos y bien vestidos, se logra que, a pesar del número de refugiados, la cantidad de enfermos sea insignificante.

El aspecto educador no se olvida y la moral revolucionaria es mantenida a fin de imprimir en el espíritu de los pequeños unas ansias revolucionarias y un ideal de hombres libres. En el curso de las conversaciones, en el paseo, en la escuela, en todas partes, se les da a entender el porqué de nuestra guerra civil, sus efectos y consecuencias, y la importancia que tiene para los destinos del proletariado español e internacional.

En todos los momentos, los pequeños refugiados se ven atendidos por los compañeros responsables de la Colonia, y, además, muy a menudo, por los camaradas Pierre Odeón y Paula Felstein, que, por su simpatía por los niños refugiados, no regatean ni horas de trabajo ni sacrificio alguno, habiendo llegado de esta forma a organizar esta Colonia de una forma perfecta.

ILDEFONSO GONZALEZ.

Responsable de la Colonia Llansá, julio de 1937.

vibraciones

Redacción y Administración:

RAMBLA, 20
TELEFONO 339 :: FIGUERAS

IMPRENTA

«GERONA C. N. T.» - Gerona

RECORDEM-LO

Era una nit caldejada d'estiu. La imaginació revivia bells records Episodis de lluita. Gestes d'un passat que ens enorgulleix.

L'esperit inquiet volia desplaçar-se. Ho aconseguí i ràpidament passa la frontera.

En una propera vila francesa es deté. Un balneari molt anomenat li crida l'atenció. En el mateix el cèlebre Pic i Pon hi prenien les aigües l'estiu passat, quan per atzars de la vida va haver de fugir de Barcelona.

Un minyó molt ben vestit, amb trajo impecable, d'un color de mantega fresca, està paladejant un refresc. El recordem. Es aquell minyó que durant llargs mesos ha estat en la nostra població lluitant fermament per aconseguir queviures pels figuerencs. Aquell minyó, conseqüent i dinàmic, que quan discutia semblava que tenia raó. Que per sentimentalisme, en una assemblea general de la U. G. T. (en aquells bons temps que la U. G. T. feia assemblees), demanà la llibertat d'en Jou, i per això més tard va fer-se'l secretari general de dita sindical. Aquell minyó, que per continuar treballant pels explotats va sacrificar-se a fer política i ingressà al P. S. U. C., per tal de que el fessin conseller.

Semb'la trist. Això ens fa posar-nos en contacte amb ell.

—Què us passa, jove?— le diguem.— Què us enyoreu.

—Certament—ens respon—, m'he vist precisat a exilar-me quan em trobava treballant sense descans, quan defensava amb el màxim braó aquella consigna tan acertada—perquè els altres la portin a la pràctica—del nostre gran i gloriós partit, que diu: "Tots els esforços per a la guerra."

He hagut de venir ací quan els meus germans de quinta es troben al front, lluitant contra els feixistes. No hi ha dret—ens diu—. M'han perseguit sense que m'ho mereixés. No més m'han vist a mi, quan ni han tants i tants que fan molt més del que vaig poder fer jo. I ara em trobo ací, lassat, en ple i aburgestat ostracisme. De totes maneres he decidit continuar portant a la pràctica les consignes del nostre gran i gloriós partit: "Tot per a la guerra", i per això estic cercant la manera de posar-me en contacte amb aquests negociants sense entranyes que hi ha per ací, per a veure si els hi pesco la clientela i aconseguixo alguna important comissió, puix m'ho mereixo molt més jo que he estat en llocs de perill des dels primers dies de la revolució, que aquests negociants que tots són uns reconstruïts feixistes.

Heu de sapiguer que els primers dies del moviment de juliol, ja estava en peu de guerra. El Comitè va encarregar-me un treball delicadíssim. Vaig haver de vigilar a tot un convent de frares. Sort que els directors no estaven per brocs i es portaren bé. Cada dia anava al convent, amb un altre company, a fer guàrdia. Hi arribàvem a les nou del matí. Els frares, amatents ens servien l'esmorçar, un vas de llet amb torradets plenes de mantega. Cap a la una, dinàvem. Un petit i modest piscofavi: unos entrants de cuixot, unes fruites amb cogombre, una porció de pollastre i una bona amanida. Després ens servien cafè. Per cert, suculent. A la tarda ens feien tastar la mel. Criaven abelles. I cap al tard ens preparaven un cabasset perquè arribant a casa no tinguéssim de pensar amb el sopar.

Nosaltres, però, no feiem cas del procedir generós dels frares i mai deixàvem el fusell, quan estàvem a taula, ens el posàvem damunt les cames i quan anàvem a fer migdiada el posàvem al capçal del llit. Calia que els frares s'adonessin que estàvem fent la revolució, tal com la sug-

geria el nostre gran i gloriós partit.

Vaig passar al convent dues o tres setmanes. Les setmanes de les patacades. Quan varen marxar els frares vaig acompanyar fins a la frontera al director i algú altre peix gros. Calia vetllar per ells, perquè, com que eren súbdits estrangers, si els hi arribava a passar quelcom ens haguéssim exposat a un conflicte internacional.

Acabada aquesta missió vaig haver-me de cuidar de proveir la ciutat. Viatges i més viatges. En alguns d'ells m'hi acompanya la dona. Sempre, però, treballant per fer quedar bé al nostre gran i gloriós partit.

Com que no soc molt llarg de números, vaig tenir alguna falla, que em feu ensenyar el plumero. Sort que tenia bons padrins i així tot s'arreglà.

El meu actiu treball en pro de la lluita contra el feixisme, m'ha permès poguer fer un bon bossot. Sort d'ell ara ací podré anar fent. Hi ha gent, però, que és molt mal agrada. Ara que la cosa marxava per si sola, plogueren denúncies i se'm volia detenir. Surt als diaris l'ordre de la meva detenció. Fins hi tot la publicà "Treball", òrgan del nostre gran i gloriós partit. Quina vergonya! Sort que sempre hi ha qui vetlla pels càndids. M'ajudaren a passar la frontera, amb tota tranquil·litat, i ací estic decidit a continuar defensant les consignes del nostre gran i gloriós partit. "Tots els esforços per a guanyar la guerra."

Tingueu la seguretat que no hi planyaré cap esforç. Sols sento no poguer trobar-me en la trinxera, amb els companys de quinta.

Aí fi, calla, continúa trist. Deu recordar que pels lladres existeix l'extradició. Lei que els governants que l'han creada, a vegades no l'ha recorden.

N'Abdó Caselles Puigvehí, ex-delegat comarcal d'Abast, ex-conseller municipal d'Abast, ex-secretari general de la U. G. T., membre destacat del Comitè Executiu del P. S. U. C., figuerenc, etc., etc., es troba a l'exili, aborrint-se. Sort del bossot que ha pogut fer.

Nosaltres, però, recordem aquest individu, perquè sabem les ganes immenses que té de continuar defensant les consignes del seu gran i gloriós partit: "Els homes valents, al front; els covards i els lladres, a l'exili".

Esperem, per tant, que se li farà justícia i es cursarà la corresponent demanda d'extradició. Així s'el complaurà i el seu gran i gloriós partit comptarà amb un màrtir més.

PERE DELCAMP.

Compañeros:
El Kiosco de la Rambla es de la Organización y, por lo tanto, tuyo, de todos.

Compra en él:
Solidaridad Obrera
Gerona C. N. T.
Estudios
Criticón
Umbral
Tierra y Libertad
Tiempos Nuevos

y toda clase de Prensa confederal, revistas y libros

Vibraciones

C. N. T. - U. G. T.

Bases preliminares para una alianza

Valencia, 29. — En la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. se han tomado entre otros, los siguientes acuerdos:

La Comisión Ejecutiva acordó que los periódicos «Claridad», de Madrid y «Las Noticias», de Barcelona, dejen de ser portavoz de la U. G. T. española.

A la consulta formulada por el Sindicato Nacional Ferroviario, con testa la Ejecutiva en el sentido que la industria ferroviaria, ha de ser nacionalizada.

Se tomaron otros acuerdos, entre ellos, el siguiente:

La Ejecutiva acordó, con carácter provisional, hasta que se reúna el Congreso de la U. G. T., las siguientes bases firmadas de acuerdo con los compañeros de la C. N. T. para afianzar las relaciones cordiales entre los organismos de las dos centrales sindicales.

Dicen así:
«Reunir los representantes del Comité Nacional de la C. N. T. y la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de España, para determinar conjuntamente el criterio que les merezcan los diversos problemas que la clase trabajadora tiene planteados y articulando, a su vez, normas estables que permitan la solución de los mismos, acordaron, primeramente, las siguientes conclusiones:

Primera. — La C. N. T. y la U. G. T. renuncian en sus publicaciones, en la prensa, la tribuna, etc., a realizar toda clase de críticas y ataques del tipo violento contra los postulados sindicales que las informan.

Las diferentes doctrinas que separen a ambas organizaciones, serán examinadas siempre en forma objetiva, forma de coordinar fundamentalmente los razonamientos de las mismas doctrinas sindicales que una y otra central defienden.

Segunda. — La C. N. T. y la U. G. T. no reconocen ni darán beatería a las organizaciones obreras o sindicales que funcionen al margen de la disciplina de la U. G. T. y de la C. N. T.

Tercera. — La U. G. T. y la C. N. T. se comprometen a respetar la absoluta libertad de los trabajadores para que éstos se afilien a cualquiera de las dos organizaciones C. N. T. y U. G. T. En los centros de trabajo, campo, talleres, fábricas, minas, etc., se considerará documento acreditativo de la personalidad sindical, el carnet que presente el camarada, sea de la U. G. T. o de la C. N. T.

Cuarta. — Ambas organizaciones se comprometen a no admitir en su seno a ningún afiliado que haya sido expulsado por immoralidades o por vulneración de acuerdos, de la otra sindical hermana.

Quinta. — Asimismo, se comprometen también a no admitir a los Sindicatos que fueran baja de la C. N. T. o de la U. G. T., si piden su ingreso sin presentar el previo consentimiento de la organización a que antes pertenecían.

Sexta. — Se considerará un acto de deslealtad a este pacto, que será castigado inmediatamente, las coacciones que se cometieran tendientes a obligar a compañeros o a Sindicatos a afiliarse a una de las dos organizaciones, con la cual no estuvieran identificados.

Séptima. — La C. N. T. y la U. G. T. se comprometen a imponer correctivos sindicales a los afiliados y Sindicatos que, sistemáticamente, se nieguen a cumplir los

acuerdos adoptados por ambas Centrales sindicales.

Octavo. — Dar viabilidad a este principio de respeto mutuo, es la base indispensable para la articulación y desarrollo de resoluciones posteriores de la U. G. T. y de la C. N. T. que acuerda en la creación de un Comité Nacional de Enlace, que estará compuesto por tres representantes de cada una de las Centrales hermanas.

Serán funciones de este Comité Nacional de Enlace:

a) Reunirse, por lo menos, una vez a la semana.

b) Ser fiel cumplidor de lo que se preceptúa en los puntos anteriores.

c) Crear en todas las localidades, Comité de Enlace entre las organizaciones locales, las cuales no tendrán más atribución, que la de cumplir las disposiciones que dicte el Comité Nacional de Enlace, y trasladar al citado Comité cuantas sugerencias pueden tener, en orden a los diversos problemas planteados.

d) Discutir los problemas que se planteen circunstancialmente y que no estén previstos en los programas de actuación, ni en las decisiones que conjuntamente adopten las dos Centrales sindicales.

Noveno. — Los pleitos que surjan en las localidades, serán resueltos por el Comité Nacional de Enlace.

10. — El Comité Nacional de Enlace, propondrá a las Ejecutivas de la C. N. T. y de la U. G. T., las sanciones que se deban imponer a los Sindicatos que no cumplan los acuerdos que aquel dicte.

11. — Los acuerdos que se adopten, para ser válidos, habrán de ser firmados por los organismos nacionales de las dos Centrales sindicales.

12. — El Comité Nacional de Enlace propondrá al Comité Nacional de la C. N. T. y a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. aquellas resoluciones que, a su juicio, deban adoptarse en la solución de cuantos problemas la realidad nos planteen, siendo encargados de la ejecución de estos acuerdos, la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. y el Comité Nacional de la C. N. T., en cumplimiento de las determinaciones adoptadas por el Comité Nacional de Enlace.

Firman el acuerdo, la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores y el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo.—Cosmos.

ANTE UNA CONSIGNA REVOLUCIONARIA PRIMERO GANAR LA GUERRA

por JUAN MARCA

19 de julio de 1936... Ante la brutal acometida del fascismo internacional, todo el proletariado español, como un solo hombre, se ha puesto de pie, arrojándolo en todo el territorio español y obligándole a recluirse en sus madrigueras primitivas: luego, el avance por tierras de Aragón, la derrota de Mola en la Sierra, la toma de Guadalajara, el cerco de Huesca, de Teruel, el avance irresistible hacia Zaragoza... El ritmo de derrota del fascismo se va acelerando: en la retaguardia leal, el proletariado, consciente de las necesidades de sus combatientes, acelera igualmente el ritmo de la producción; improvisa industrias de guerra, y bajo el signo de C. N. T. - F. A. I., los primeros tanques proletarios derrotan al fascismo. Entusiasmo y confianza en la victoria. Esto es la Revolución proletaria.

Guerra y Revolución, es la consigna que el 19 de julio salió de todos los ámbitos de Iberia; bajo su influencia fué vencido éste en las capitales, y sufrió sus primeras derrotas en el campo, en las trincheras.

La alimaña política, al estallar la revuelta del 19 de julio, se ocultó en sus escondites, aterrorizada por el giro que iban tomando los acontecimientos; mas al ver que el proletariado, con su peculiar nobleza no se preocupaba de ella ni de los agravios que había inferido al pueblo, se atrevió a salir, tímida en un principio, arrogante después, intentando volver a tomar los destinos del pueblo, para seguir su eterna labor de confusiónismo.

Se intentó reemplazar la consigna proletaria de GUERRA Y REVOLUCION, por la burguesa de PRIMERO GANAR LA GUERRA; se ha falsado el sentir revolucionario del pueblo, transformando la Alianza Obrera evolucionaria, en Frente Popular, negación de la unidad antifascista. En fin.

Porque es imposible ganar la guerra sin hacer primero la Revolución. Porque es nula la eficacia del Ejército Popular si no se da a sus combatientes el incentivo del Ideal por el cual luchan, y este Ideal, sólo puede ser el de Revolución Proletaria. Porque no se puede ganar la guerra ganando sueltos fabulosos sin hacer nada, mientras la miseria se cieme sobre los hogares de los trabajadores. Porque no se puede tergiversar el unánime sentir de todo el pueblo, que lucha por un mundo mejor, por la nueva sociedad, más justa y más humana que la que hemos vivido.

Y frente a todos los falseadores de la Revolución, se alzará el proletariado, que está ya cansado de que lo gobiernen, y de todos los ámbitos de la España leal, se levanta una consigna, la que nos ha de llevar a la victoria final:

Este número ha pasado por la previa censura